

Verwaltungsgericht St. Gallen gewährt der ABACUS-Beschwerde aufschiebende Wirkung – Gemeinde Thal darf derzeit keine Verträge mit dem Verwaltungsrechenzentrum (VRSG) abschliessen

Wittenbach, 18. September 2015 – Das Verwaltungsgericht des Kantons St. Gallen hat heute der Beschwerde der ABACUS Research AG in Wittenbach gegen die freihändige Vergabe von Softwareaufträgen durch die politische Gemeinde Thal (SG) an die Verwaltungsrechenzentrum AG (VRSG) eine aufschiebende Wirkung erteilt.

Die ABACUS Research AG kann einen weiteren Erfolg in ihrem Kampf für mehr Wettbewerb durch öffentliche Ausschreibeverfahren der St. Galler Gemeinden verzeichnen. Der Entscheid des Verwaltungsgerichtes St. Gallen verbietet es der Gemeinde Thal das freihändige Vergabeverfahren weiterzuführen und insbesondere einen Vertrag zur Beschaffung des sog. Basisangebots "VRSG/FIS FinanzSuite" und damit zusammenhängender Dienstleistungen abzuschliessen.

ABACUS Research AG begrüsst den Entscheid des Verwaltungsgerichtes. "Damit hoffen wir, dass die St. Galler Gemeinden endlich einsehen, dass sie nicht gegen die Empfehlung der WEKO handeln und weiterhin meinen, sie könnten ihre IT-Beschaffungen nicht öffentlich ausschreiben", sagt Claudio Hintermann, CEO von ABACUS.

Bereits gestern konnte die ABACUS einen Erfolg in dieser Sache verbuchen. Das Departement des Innern des Kantons St. Gallen hat gestern den Stadtrat St. Gallen angewiesen, das Gesuch der ABACUS Research AG um Einsichtnahme in die zwischen der Stadt St. Gallen und der VRSG abgeschlossenen Verträge über die Beschaffung von Informatikgütern und -dienstleistungen unverzüglich an die Hand zu nehmen. Die Stadt St. Gallen wollte ein solches Gesuch vorerst mal nicht behandeln.

Der Beschaffungsmarkt für IT-Dienstleistungen der öffentlichen Hand funktioniert nicht. Unternehmen werden als Lieferanten für Gemeindesoftware systematisch ausgeschlossen. ABACUS als ein führender Schweizer Softwareproduzent ist nicht mehr gewillt hinzunehmen, dass die öffentliche Hand erfolgreiche Schweizer Unternehmen vom Wettbewerb ausschliesst und Software ohne jegliche Ausschreibung beschafft, welche nota bene von ausländischen Firmen stammen. Die Preise dieser Leistungen sind zudem massiv überhöht. Ein Vergleich zeigt: die St. Galler Gemeinden und damit die Steuerzahler kaufen Produkte ein, welche zwei- bis dreimal teurer sind als bewährte Produkte, welche auf dem Markt verfügbar sind.

Über ABACUS:

ABACUS ist ein inhabergeführtes Schweizer Softwareunternehmen, das in der ganzen Gruppe über 270 Mitarbeitende beschäftigt. Es entwickelt seit mehr als drei Jahrzehnten erfolgreich betriebswirtschaftliche Software. ABACUS wurde 1985 durch drei Absolventen der Universität St. Gallen gegründet und ist mit mehr als 97'000 verkauften Softwaremodulen und über 41'000 Kunden der grösste unabhängige und damit erfolgreichste Schweizer Anbieter von Business Software für den Bereich kleiner und mittlerer Unternehmen (KMU). Der Hauptsitz von ABACUS Research befindet sich in Wittenbach-St. Gallen.

www.abacus.ch

Für Medienanfragen:

Martin Riedener
ABACUS Research AG
Tel. 071 292 25 25
E-Mail: martin.riedener@abacus.ch

Peter Révai
matek (modulare agentur für technologie und kultur) GmbH
Tel. 044 380 75 00
E-Mail: prevai@matek.ch